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O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva estará presente na 65ª 
Cúpula de Chefes de Estado do 
Mercosul, que ocorrerá nos dias 
5 e 6 de dezembro em Monte-
vidéu, no Uruguai. Durante o 
evento, ele se reunirá com lí-
deres das nações membros do 
bloco, que também marcará o 
encerramento da presidência 
pro tempore do Uruguai e sua 
transferência para a Argentina. 
A Bolívia participará pela primei-
ra vez como membro pleno após 
oficializar sua adesão em agosto 
de 2024.

A reunião do Conselho do 

Mercado Comum (CMC), agen-
dada para o dia 5 de dezembro, 
destacará a evolução do Merco-
sul e seu impacto comercial. A 

embaixadora Gisela Padovan, do 
Itamaraty, ressaltou que a inclu-
são da Bolívia amplia o Mercosul 
para abranger 73% do território 

da América do Sul, com cerca 
de 300 milhões de habitantes e 
70% do PIB da região.

Durante o encontro, o Pana-
má também será oficialmente 
integrado como Estado Asso-
ciado, assinando três acordos 
importantes, incluindo o Acordo 
de Complementação Econômica 
76 (ACE-76).

Presidente Lula participa da 
65ª Cúpula do Mercosul no Uru-
guai

 
Fonte e foto: Agência Gov

Nos dias 29 e 30 de novem-
bro, Arinos, conhecida como 
a capital estadual do Baru, foi 
palco do VI Fenabaru 2024, um 
festival que enalteceu a riqueza 
cultural, gastronômica e socioe-
conômica da região do Urucuia 
Grande Sertão.

O evento reuniu moradores 
e visitantes em uma programa-
ção diversificada e marcante. 
Palestras inspiradoras abor-
daram temas relacionados ao 
potencial do baru e à sustenta-
bilidade, enquanto apresenta-
ções culturais emocionaram o 
público com danças, músicas e 
manifestações artísticas locais. 
Os shows musicais, por sua vez, 
trouxeram animação e energia, 
garantindo momentos de diver-
são para todos os presentes.

Realizado pela Prefeitura 
de Arinos, o Fenabaru contou 
com o apoio da Câmara Muni-
cipal, Sebrae, Central Veredas, 
Copabase e Polícia Militar. O 
festival não só promoveu a cul-
tura e tradições regionais, mas 
também reforçou a importância 
do baru como símbolo de iden-
tidade e desenvolvimento sus-
tentável.

Com mais uma edição con-
cluída com sucesso, o Fenabaru 
reafirma seu papel como um 
dos eventos mais importantes 
do calendário cultural de Ari-
nos, projetando a cidade e suas 
riquezas para além das frontei-
ras mineiras.

Com as informações e 
foto da Prefeitura de Arinos

MUNDOMUNDO

04 DE DEZEMBRO 2024

PRESIDENTE LULA PARTICIPA DA 65ª
CÚPULA DO MERCOSUL NO URUGUAI

ARINOS CELEBRA 
IDENTIDADE E CULTURA 
NO VI FENABARU 2024

ARINOSARINOS
EQUIPES DE SAÚDE ATUAM NO CONTROLE DE 

EPIZOOTIA EM BONFINÓPOLIS DE MINAS

PREFEITURA REALIZA “DIA D” DO NOVEMBRO 
AZUL COM AÇÕES DE PREVENÇÃO E CUIDADOS

À SAÚDE MASCULINA

A equipe de Epidemiologia 
de Bonfinópolis de Minas, em 
parceria com a Gerência Re-
gional de Saúde de Unaí, rea-
lizou uma ação de campo para 
monitoramento de epizootias, 
importantes para identificar a 
circulação da febre amarela na 
região.

As autoridades de saúde re-
forçaram que macacos não são 
transmissores da doença. Assim 
como os humanos, eles também 
são vítimas, funcionando como 
sentinelas que alertam sobre a 
presença do vírus no ambiente. 
A febre amarela é transmitida 
exclusivamente pela picada de 

mosquitos infectados, como o 
Aedes aegypti em áreas urba-
nas e o Haemagogus em áreas 
silvestres.

A principal medida de pre-
venção continua sendo a vaci-
nação, amplamente disponível 
nos postos de saúde. As equipes 
recomendam que a população 
mantenha o cartão de vacina-
ção atualizado e redobre os cui-
dados para evitar a proliferação 
de mosquitos, especialmente 
em períodos de chuvas.

Com as informações e foto 
da Prefeitura de Bonfinópolis 

de Minas

 Na última terça-feira (26), 
a Prefeitura de Formoso pro-
moveu, no CRAS do distrito de 
Goiaminas, o “Dia D” da cam-
panha Novembro Azul, voltada 
à conscientização e prevenção 
do câncer de próstata. A ação 
foi organizada pela Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, em parceria 
com o CRAS, a Secretaria Muni-
cipal de Saúde e a Coordenação 
da Atenção Básica.

O evento contou com uma 
palestra da Equipe Estratégia 
Saúde da Família (ESF), que des-
tacou estratégias de prevenção 
ao câncer de próstata e reforçou 
a importância do autocuidado. 
Além disso, a equipe promoveu 

um bate-papo sobre saúde bu-
cal e distribuiu kits de higiene 
aos participantes.

Houve ainda sorteio de 
brindes, vacinação, aferição de 

pressão arterial e testes rápi-
dos, com os seguintes resulta-
dos dois testes para Hepatite B; 
dois testes para HIV; dois testes 
para Hepatite C; três vacinas 

aplicadas; e dez aferições de 
pressão arterial.

Com o tema “Saúde Tam-
bém é Papo de Homem”, a 
campanha de 2024 busca sen-
sibilizar a população masculina 
sobre a importância da pre-
venção e dos cuidados com a 
saúde. Ao final das atividades, 
os participantes puderam des-
frutar de um lanche preparado 
especialmente para o evento.

A Prefeitura de Formoso 
agradeceu aos parceiros envol-
vidos, destacando o sucesso da 
ação e o compromisso coletivo 
com a saúde dos moradores.

Com as informações e foto 
da Prefeitura de Formoso

BONFINÓPOLIS DE MINASBONFINÓPOLIS DE MINAS

FORMOSOFORMOSO

Nos dias 3 e 4 de dezembro, 
o Hospital Municipal de Unaí 
será o ponto de triagem para 
doadores de sangue voluntários 
que se deslocarão até Patos de 
Minas para contribuir com o 
banco de sangue da região. A 
ação acontecerá das 10h às 12h 
e reforça a importância da doa-
ção, destacando que cada bolsa 
coletada pode salvar até quatro 
vidas.

Durante a triagem, os can-
didatos preencherão um for-
mulário e passarão por uma 
avaliação médica para verificar 
a aptidão para a doação. Os 
voluntários que forem aprova-
dos embarcarão para Patos de 

Minas na quinta-feira, dia 5 de 
dezembro.

A Prefeitura de Unaí garanti-
rá o transporte e a alimentação 
dos doadores, incentivando a 
participação da comunidade 
nesta importante iniciativa de 
solidariedade e cidadania. As 
autoridades locais reforçam o 
apelo para que a população par-
ticipe, ajudando a salvar vidas e 
contribuindo para o abasteci-
mento dos estoques de sangue.

Com as informações da 
Prefeitura de Unaí

Foto: Atem Podrez

A Comissão de Saúde da 
Câmara dos Deputados reali-
za, nesta terça-feira (3), uma 
audiência pública para discutir 
o Projeto de Lei 926/24, que 
regulamenta as atividades dos 
profissionais de nível técnico na 
área farmacêutica. O encontro, 
marcado para as 9h no plenário 
7, foi solicitado pelo deputado 
Clodoaldo Magalhães (PV-PE) e 
visa esclarecer a atuação desses 
profissionais e tratar de ques-
tões relacionadas à segurança 
no emprego.

Durante o debate, o parla-
mentar destacou a importância 

de analisar os possíveis impac-
tos da introdução de novos re-
quisitos regulatórios, que po-
dem excluir profissionais que 
ainda não atendem aos novos 
padrões. Ele propõe a necessi-
dade de discutir medidas que 
favoreçam a transição desses 
trabalhadores, prevenindo o de-
semprego e oferecendo apoio 
na adaptação às novas normas.

A audiência será interativa, 
permitindo que o público envie 
perguntas sobre o tema.

Fonte e foto:
Câmara dos Deputados

UNAÍUNAÍ

BRASILBRASIL

PREFEITURA REALIZA TRIAGEM DE VOLUNTÁRIOS 
PARA DOAÇÃO DE SANGUE EM PATOS DE MINAS
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PREFEITO ASSINA ORDEM DE SERVIÇO PARA
CONSTRUÇÃO DA PRAÇA NO BAIRRO PRIMAVERA

CONFRATERNIZAÇÃO DO SCFV 
PROMOVE TARDE DE DIVERSÃO
E CUIDADOS PARA CRIANÇAS

TRABALHADOR CHAMADO DE “CALOPSITA MANCA” RECEBERÁ R$ 50 MIL DE 
INDENIZAÇÃO POR DEFICIÊNCIA NO JOELHO CAUSADA POR SIDERÚRGICA

INMET EMITE ALERTA DE TEMPESTADE PARA SETE ESTADOS
COM RISCO DE CHUVAS INTENSAS, VENTOS E GRANIZO

O prefeito de Paracatu, Igor 
Santos, assinou, no dia 29 de 
novembro, a ordem de serviço 
que autoriza o início das obras 
da tão esperada praça do bair-
ro Primavera. O evento marcou 
o começo de um sonho que 
estava sendo aguardado pelos 
moradores da região. Estiveram 
presentes no evento secretários 
municipais, engenheiros, téc-
nicos, além de representantes 
e moradores do bairro, todos 
acompanharam a assinatura do 
documento que dá início a essa 
importante obra.

O projeto criará ambientes 

pensados para o bem-estar da 
comunidade, com um playgrou-
nd para as crianças, uma aca-
demia ao ar livre, uma quadra 
poliesportiva para atividades 
esportivas, além de bancos, 
rampas acessíveis e novo piso. 
O espaço também contará com 
o plantio de grama e paisagis-
mo, trazendo mais beleza e na-
tureza ao ambiente.

A construção da praça aten-
de a uma necessidade da re-
gião. Em breve, todos os mora-
dores poderão contar com um 
local acessível, bonito e cheio 
de vida, que fortalecerá a inte-

gração social e o bem-estar da 
comunidade.

A obra será realizada pela 
empresa Concreto Construções 
& Engenharia LTDA, com um in-
vestimento de R$ 2.847.029,00, 
e o prazo de entrega é de 8 me-
ses. A praça será um ponto de 
união para todos os moradores 
do bairro e, sem dúvida, um le-
gado de qualidade de vida para 
a cidade.

Fonte e foto: Prefeitura de 
Paracatu

No último sábado (30), a 
Prefeitura de Formoso, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Social e 
Cidadania, o CRAS e o Serviço 
de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos (SCFV), realizou 
uma animada confraternização 
na Cozinha Comunitária, conhe-
cida como o antigo “ranchão do 
povo”.

O evento, pensado com ca-
rinho pela equipe do SCFV, pro-
porcionou uma tarde repleta 
de atividades para as crianças 
atendidas pelo projeto. Entre 

as atrações, houve pintura de 
rosto, sorteio de brindes e dis-
tribuição de lembrancinhas, ga-
rantindo momentos de alegria e 
descontração.

A alimentação também foi 
destaque, com uma mesa reple-
ta de frutas ricas em vitaminas 
para revitalizar os pequenos 
participantes. O encerramento 
contou com a celebração dos 
aniversariantes dos meses de 
outubro, novembro e dezem-
bro, marcada pela distribuição 
de bolos variados e deliciosos.

Um dos pontos altos da con-

fraternização foi a parceria com 
a Barbearia Brothers Lounge 
Beer, que ofereceu cortes de ca-
belo gratuitos para as crianças, 
promovendo autoestima e cui-
dado pessoal.

A Prefeitura de Formoso 
agradeceu a todos os envolvi-
dos na organização, destacan-
do o sucesso da iniciativa e seu 
papel fundamental no fortaleci-
mento de vínculos e na promo-
ção do bem-estar infantil.

Com as informações e foto 
da Prefeitura de Formoso

A Justiça do Trabalho de-
terminou o pagamento de in-
denizações por danos morais 
no valor total de R$ 50 mil ao 
trabalhador de uma siderúrgica 
que, em decorrência de assédio 
moral, desenvolveu quadro de 
depressão e de transtorno de 
ansiedade. O trabalhador ficou 
com uma deficiência em uma 
perna e, por isso, era chamado 
por apelidos pejorativos, como 
“Calopsita Manca”. A decisão 
é dos integrantes da Primeira 
Turma do TRT-MG, em sessão 
ordinária virtual realizada no dia 
12 de agosto. Eles acompanha-
ram o voto da desembargadora 
Adriana Goulart de Sena Orsini, 
relatora do recurso.

O trabalhador contou que 
sofreu um acidente de moto 
em 2010, com fratura exposta 
grave da perna direita. Explicou 
que fez cirurgia, mas ficou com 
sequela. “Eu adquiri dificuldade 
para andar e mancava muito no 
começo, com o encurtamento 
de seis centímetros na perna 
direita. Depois disso, fizemos 
outras cirurgias, começamos 
tentar ajustar a perna, mas não 
obtivemos êxito. A perna ficou 
menor e torta”.

Alegou que, devido ao en-
curtamento da perna direita, 

ele era chamado pelo chefe de 
“Calopsita Manca e inútil”, além 
de ouvir zombarias dos colegas 
de trabalho. “Eu recebi vários 
apelidos. Eu não aceito me ver 
como deficiente. Pra mim, eu 
era uma pessoa normal. Isso foi 
devido ao acidente, então era 
‘Calopsita Manca’ e ‘Manqui-
nha’; faziam gestos de como eu 
andava, simulavam sempre eu 
tropeçando, isso gerava riso pra 
plateia deles”.

O profissional ainda relatou 
que teve um acompanhamento 
psicológico antes da última ci-
rurgia. “Eu comentava sobre o 
bullying com a psicóloga. E falei 
com a gerente, que conversou 
na empresa e assim pararam 
por um tempo. Mas depois con-
tinuaram. Eles criaram um gru-
po de WhatsApp e não perdiam 
uma oportunidade de me cha-
mar de ‘Calopsita Manca’”.

O perito médico concluiu 
que o trabalhador era portador 
de sequelas ortopédicas, não 
ocupacionais, que motivaram 
a concessão de auxílio-doença 
previdenciário. “Ele é ainda por-
tador de transtorno misto an-
sioso depressivo, multifatorial, 
supostamente agravado pelo 
trabalho, que não determina in-
capacidade laborativa, mas que 

demanda tratamento psiquiá-
trico por tempo indeterminado”.

A decisão
Ao julgar o caso, o juízo da 

3ª Vara do Trabalho de Coronel 
Fabriciano negou os pleitos do 
trabalhador. Ele interpôs recur-
so, ratificando os pedidos de 
indenização por danos morais 
pela doença ocupacional e tam-
bém em razão do assédio moral 
sofrido.

Para a desembargadora re-
latora, é inquestionável que o 
profissional, como pessoa com 
deficiência, submeteu-se a 
condições de vulnerabilidade. 
“E, diante do tratamento vexa-
tório despendido, no ambien-

te de trabalho, é certo que o 
transtorno misto de ansiedade 
e depressão tem ligação direta 
com os fatores laborais vividos”, 
ressaltou.

A magistrada entendeu 
que, pelo menos em parte, a 
humilhação sofrida no trabalho 
contribuiu para o adoecimen-
to do empregado, o que levou 
à conclusão de que se trata de 
doença ocupacional. “E frise-se 
que, nos termos do artigo 21 
da Lei 8.213/1991, a concausa 
é suficiente para caracterizar a 
doença ocupacional”.

Para a julgadora, a empresa 
violou o dever de cuidado ao 
descumprir obrigação legal rela-

cionada à segurança e à saúde 
do trabalhador. “Eventual ajuda 
psicológica ofertada pela parte 
ré não ocorreu a tempo e modo, 
o que provocou a exacerbação 
dos sintomas ansiosos da parte 
autora”.

De acordo com o voto con-
dutor, ficou constatado que o 
transtorno misto de depressão 
e ansiedade decorreu de assé-
dio moral sofrido no ambiente 
de trabalho. “Tudo em razão da 
discriminação sofrida pela con-
dição pessoal, estando, assim, 
configurada a prática de ato 
ilícito da empregadora, não po-
dendo negar a culpa pelo even-
to”.

A relatora reconheceu, en-
tão, o assédio moral, assim 
como a ocorrência de nexo de 
causalidade entre a doença psi-
quiátrica e o trabalho exercido, 
configurada ainda a culpa da 
empregadora pelo evento da-
noso.

Com relação à alegação de 
que inexistiu prova do dano 
moral, a relatora esclareceu 
que, demonstrado o ato ilícito 
proveniente da doença ocupa-
cional causada pelas atividades, 
o dano moral se presume, pois 
está implícito na ilicitude do ato 
praticado.

“Mesmo nos casos em que a 
vítima suporta bem a ilicitude, 
permanece a necessidade de 
condenação. Porque a indeniza-
ção tem também o objetivo pe-
dagógico de intimidar o infrator 
na prática reiterada da conduta 
ilícita. Ademais, os fenômenos 
ínsitos da alma humana, como a 
dor, o constrangimento, o medo 
e a aflição, dispensam compro-
vação, sendo suficiente a prova 
do ato ilícito e do nexo de causa-
lidade deste com o dano”.

A relatora determinou em 
seu voto o pagamento de inde-
nização por danos morais em 
decorrência da doença ocupa-
cional, no valor de R$ 30 mil. E 
ainda indenização em decorrên-
cia do assédio moral sofrido no 
valor de R$ 20 mil.

Na decisão, a magistrada 
considerou o porte e a culpa 
do ofensor, a extensão do dano 
sofrido, a necessidade de repe-
lir a conduta faltosa e o caráter 
pedagógico da reparação. “Não 
se olvidando ainda do preceito 
doutrinário de que a reparação 
não pode ser fonte de enriqueci-
mento e sim de abrandamento 
da dor sofrida”.

Fonte: Justiça do Trabalho 
– TRT da 3ª Região

O Instituto Nacional de Me-
teorologia (Inmet) emitiu aviso 
de tempestade para sete esta-
dos: Mato Grosso, Goiás, Minas 
Gerais, Rio de Janeiro, São Pau-
lo, Mato Grosso do Sul e Paraná. 
O alerta tem grau de severidade 
classificado como perigo e se-
gue em vigência até as 10h de 
quarta-feira (4).

A previsão é de chuva entre 
30 milímetros e 60 milímetros 
por hora (mm/h) ou entre 50 
milímetros e 100 milímetros por 
dia (mm/dia), além de ventos 
intensos que podem variar de 
60 quilômetros a 100 quilôme-
tros por hora (km/h) e queda 
de granizo. Há também risco de 
corte de energia elétrica, estra-
gos em plantações, queda de 
árvores e alagamentos.

As áreas afetadas incluem: 
Centro Goiano, Triângulo Mi-
neiro/Alto Paranaíba, Central 
Mineira, Norte Pioneiro Parana-
ense, Zona da Mata, Centro-Sul 
Mato-grossense, Sul Goiano, 
Presidente Prudente, São José 
do Rio Preto, Metropolitana de 
Curitiba, Leste de Mato Grosso 
do Sul, Campinas, Oeste de Mi-

nas, Bauru, Piracicaba, Sul/Su-
doeste de Minas, Itapetininga, 
Centro Norte de Mato Grosso 
do Sul, Campo das Vertentes, 
Ribeirão Preto, Araçatuba, Su-
deste Mato-grossense, Noroes-
te Paranaense, Macro Metropo-
litana Paulista e Marília.

Outras regiões afetadas são: 
Metropolitana de Belo Horizon-
te, Norte Central Paranaense, 
Sudoeste de Mato Grosso do 
Sul, Araraquara, Pantanais Sul 
Mato-grossense, Sul Fluminen-
se, Vale do Paraíba Paulista, 
Noroeste Fluminense, Noroeste 
Goiano, Nordeste Mato-gros-
sense, Centro Oriental Parana-
ense, Sudoeste Mato-grossen-
se, Baixadas, Centro Ocidental 
Paranaense, Centro Fluminen-
se, Metropolitana de São Paulo, 
Assis, Oeste Paranaense, Litoral 
Sul Paulista, Metropolitana do 
Rio de Janeiro, Centro-Sul Para-
naense, Norte Fluminense, Nor-
te Mato-grossense, Noroeste de 
Minas e Sudeste Paranaense.

Em caso de rajadas de ven-
to, o Inmet orienta que a popu-
lação não se abrigue debaixo 
de árvores, diante do risco de 

queda e de descargas elétricas, 
e não estacione veículos próxi-
mos a torres de transmissão e 
placas de propaganda.

“Se possível, desligue apare-
lhos elétricos e quadro geral de 
energia. Obtenha mais informa-
ções junto à Defesa Civil (telefo-
ne 199) e ao Corpo de Bombei-
ros (telefone 193)”, recomenda 
o Inmet.

Chuvas intensas                                      
Outro alerta publicado pelo 

instituto é de chuvas intensas, 
válido para parte do país até as 
10h desta quarta-feira. O alerta 
tem grau de severidade classi-

ficado como perigo potencial. 
A previsão é de chuva entre 20 
mm/h e 30 mm/h ou de até 50 
mm/dia, além de ventos inten-
sos variando entre 40 km/h e 60 
km/h. De acordo com o aviso, 
há baixo risco de corte de ener-
gia elétrica, queda de galhos de 
árvores, alagamentos e descar-
gas elétricas.

Para esse segundo alerta, as 
áreas afetadas incluem: Centro 
Goiano, Triângulo Mineiro/Alto 
Paranaíba, Leste Goiano, Cen-
tral Mineira, Sul Cearense, Nor-
te Pioneiro Paranaense, Zona da 
Mata, Ocidental do Tocantins, 

Sudeste Piauiense, Sertões Ce-
arenses, Centro-Sul Mato-gros-
sense, Vale do Acre, Sul Goiano, 
Vale do Rio Doce, Presidente 
Prudente, São José do Rio Pre-
to, Metropolitana de Curitiba, 
Sertão Pernambucano, Central 
Espírito-santense, Centro-Nor-
te Piauiense, Sudeste Paraense, 
Nordeste Mato-grossense, Ser-
tão Paraibano, Leste de Mato 
Grosso do Sul, Noroeste Espíri-
to-santense, Campinas, Oeste 
de Minas, Oeste Potiguar, Bau-
ru, Piracicaba, Vale do Mucuri, 
Norte de Minas, Sul/Sudoeste 
de Minas, Itapetininga, Centro 
Norte de Mato Grosso do Sul, 
Sul Espírito-santense, Campo 
das Vertentes, Oriental do To-
cantins, Jequitinhonha, Norte 
Mato-grossense, Leste Rondo-
niense e Sudoeste Paraense.

Outras regiões afetadas são: 
Ribeirão Preto, Araçatuba, Su-
deste Mato-grossense, Norte 
Goiano, Noroeste Paranaense, 
Sul Maranhense, Jaguaribe, 
Macro Metropolitana Paulista, 
Centro Amazonense, Marília, 
Metropolitana de Belo Horizon-
te, Sudoeste Piauiense, Norte 

Central Paranaense, Sudoeste 
de Mato Grosso do Sul, Sudo-
este Amazonense, Araraquara, 
Pantanais Sul Mato-grossense, 
Extremo Oeste Baiano, Sul Flu-
minense, Centro-Sul Cearense, 
Vale do Paraíba Paulista, No-
roeste Fluminense, Sul Ama-
zonense, Litoral Norte Espíri-
to-santense, Noroeste Goiano, 
Centro Oriental Paranaense, 
Sudoeste Mato-grossense, Bai-
xadas, Centro Ocidental Para-
naense, Centro Fluminense, No-
roeste de Minas, Metropolitana 
de São Paulo, Assis, Leste Mara-
nhense, Norte Amazonense, Li-
toral Sul Paulista, Metropolitana 
do Rio de Janeiro, Distrito Fe-
deral, Vale São-Franciscano da 
Bahia, Madeira-Guaporé, Norte 
Fluminense, Vale do Juruá, Cen-
tro Maranhense, Oeste Mara-
nhense, Centro Sul Baiano e Sul 
Baiano.

Fonte: Agência Brasil

Foto: Paulo Pinto/
Agência Brasil
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DIA INTERNACIONAL DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA:
REFLEXÕES SOBRE INCLUSÃO E COMBATE AO CAPACITISMO

CÂMARA MUNICIPAL ANUNCIA DEVOLUÇÃO DE R$ 1 MILHÃO À PREFEITURA

Dia 3 de dezembro, é o Dia 
Internacional da Pessoa com 
Deficiência. A data foi instituída 
pela Organização das Nações 
Unidas (ONU) em 1992 e tem 
como objetivo promover os di-
reitos e o bem-estar das pesso-
as com deficiência em todas as 
áreas da sociedade. Além disso, 
busca conscientizar sobre a im-
portância de eliminar barreiras 
que dificultam a inclusão e a 
igualdade de oportunidades.

Atualmente, muitas pesso-
as no mundo ainda enfrentam 
desafios como a falta de aces-

sibilidade em espaços públicos, 
discriminação no mercado de 
trabalho e dificuldades para 
acessar serviços básicos, como 
educação e saúde.

Este dia é uma oportunida-
de para refletir sobre os avanços 
conquistados e os desafios que 
ainda precisam ser superados. 
No Brasil, por exemplo, a Lei 
Brasileira de Inclusão (Lei nº 
13.146/2015) é um marco que 
fortalece os direitos das pessoas 
com deficiência, mas ainda há 
muito a ser feito para garantir 
sua aplicação integral.

Empresas, governos e a so-
ciedade em geral têm um papel 
fundamental na construção de 
um mundo mais inclusivo. Ga-
rantir acessibilidade, fomentar 
a educação inclusiva e criar am-
bientes de trabalho adaptados 
são passos importantes para 
promover a igualdade.

O capacitismo é uma atitu-
de ou comportamento que des-
valoriza, estigmatiza ou exclui 
pessoas com deficiência. Usar 
termos pejorativos ou diminuti-
vos é uma das formas de capaci-
tismo. Outros comportamentos 

capacitistas incluem associar a 
deficiência à incapacidade ou à 
dependência, negar acesso a es-
paços, serviços ou oportunida-
des, acreditar que pessoas com 
deficiência são inferiores e igno-
rar ou não reconhecer a presen-
ça de pessoas com deficiência. 
Esses comportamentos nocivos 
geram isolamento social, bai-
xa autoestima, dificuldade de 
acesso ao trabalho, limitação 
de oportunidades e sentimen-
to de exclusão. É necessário 
desenvolver uma mentalidade 
de combate ao capacitismo por 

meio do uso de linguagem res-
peitosa, acessibilidade universal 
e inclusão em todos os setores.

O Dia Internacional da Pes-
soa com Deficiência nos lembra 
de que todos têm direito ao ple-
no exercício da cidadania. Por 
isso, é essencial que cada um 
faça sua parte para construir 
uma sociedade mais acessível 
para todos.

Fonte: Justiça do Trabalho 
– TRT da 3ª Região

A Câmara Municipal de Pre-
sidente Olegário realizou, no dia 
29 de novembro, a devolução 
de R$ 1 milhão economizado 
ao longo do ano de 2024. Além 
desse recurso, o Legislativo 
vai realizar outras devoluções 
no mês de dezembro. Este é o 
maior valor já devolvido pelo 
Legislativo ao Executivo desde 
a criação da Câmara Municipal 
de Presidente Olegário, que 
ocorreu em 16 de dezembro de 
1947.

Segundo a presidente da 
Casa de Leis, vereadora Clênia 
da Saúde, o valor é resultante 
da antecipação de sobra orça-
mentária do exercício de 2024, 
“uma espécie devolução do or-

çamento com o objetivo de con-
tribuir com o desenvolvimento 
do município”, disse a presiden-
te.

“Neste ano de 2024, man-
tivemos o Poder Legislativo 
através da Mesa Diretora, vere-
adores, servidores e estagiários 
trabalhando com austeridade e 
responsabilidade com o dinhei-
ro público. Foi gasto pelo Le-
gislativo somente o necessário 
para boa prestação de serviço à 
população. O restante estamos 
enviando para ser utilizado em 
ações que beneficiem a popu-
lação olegariense”, destacou a 
presidente Clênia da Saúde.

O valor de R$ 1 milhão de-
volvido à Prefeitura de Presi-

dente Olegário representa uma 
economia de 24,05% do orça-
mento total do Legislativo nas 

atividades em 2024.
Executivo / devolução
O prefeito de Presidente 

Olegário, sargento Rhenys Cam-
braia, disse que o recurso vem 
em boa hora, e mostra a união 
do Legislativo e Executivo; para 
que população possa receber 
investimentos no município.

Rhenys Cambraia refor-
çou que parte do recurso, R$ 
667.945,13 será utilizado para 
construção de uma ponte de 
concreto com 20 metros de ex-
tensão sobre o Córrego da Tape-
ra região do Sobradinho sentido 
o povoado de Andrequice.  A 
ponte foi interditada em abril 
de 2023 para recuperação e 
em janeiro deste ano, uma for-
te chuva danificou novamente 
toda estrutura.

“A licitação já foi realizada 

e homologada; e a vencedora 
do certame foi a empresa SCS 
Engenharia & Segurança do Tra-
balho Ltda. A ordem de serviço 
será assinada tão logo as condi-
ções climáticas estejam favorá-
veis”, reforçou sargento Rhenys 
Cambraia.

Ainda de acordo com o pre-
feito o restante do recurso no 
valor de R$ 332.054,87 será 
destinado para o custeio na 
área da Saúde do município.

Fonte e foto:
Câmara Municipal de 

Presidente Olegário

MUNDOMUNDO

PRESIDENTE OLEGÁRIOPRESIDENTE OLEGÁRIO

PREFEITURA ANUNCIA INSTALAÇÃO 
DE NOVO EQUIPAMENTO DE RAIO-X 

ULTRAMODERNO

CIDADE CONQUISTA SELO OURO DO 
COMPROMISSO NACIONAL CRIANÇA 

ALFABETIZADA

Dando sequência ao com-
promisso de modernizar os 
serviços de saúde, a Prefeitura 
de Vazante anunciou a aquisi-
ção de um novo aparelho de 
raio-x digital de última gera-
ção, parte de um investimento 
superior a R$ 350 mil destina-

do à melhoria da infraestrutu-
ra e modernização da saúde 
no município.

O equipamento, consi-
derado ultramoderno e com 
a mais avançada tecnologia 
disponível no mercado, esta-
rá em breve à disposição da 

população vazantina, propor-
cionando diagnósticos mais 
precisos e eficientes.

Durante o período de ins-
talação do novo aparelho e das 
adequações de infraestrutura 
necessárias, os atendimentos 
de raio-x serão realizados na 
Policlínica, que já dispõe de 
um equipamento funcional 
para atender à demanda. Para 
o Hospital Municipal, será dis-
ponibilizado um raio-x móvel, 
garantindo a continuidade dos 
atendimentos de urgência e 
emergência.

Esse investimento refor-
ça o compromisso da gestão 
municipal em promover me-
lhorias significativas na saúde 
pública e assegurar serviços 
de qualidade à população va-
zantina.

Fonte e foto:
Prefeitura de Vazante

A Prefeitura de Lagoa 
Grande anunciou a conquista 
do Selo Ouro do Compromisso 
Nacional Criança Alfabetizada 
(CNCA), reconhecimento que 
reflete o empenho e a dedica-
ção dos profissionais da edu-
cação municipal na promoção 
da alfabetização infantil.

O Selo, que possui as ca-
tegorias bronze, prata e ouro, 
é um símbolo de excelência 
concedido às gestões com-
prometidas com a qualidade 
do ensino. A conquista da ca-
tegoria ouro é resultado das 
boas práticas e estratégias 
implementadas pela Secreta-
ria de Educação, com foco na 
melhoria contínua e no futuro 
das crianças do município.

O Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada é uma 
iniciativa em regime de co-
laboração entre a União e 
estados e municípios, com o 

objetivo de garantir que todas 
as crianças brasileiras estejam 
alfabetizadas até o final do 2º 
ano do ensino fundamental, 
conforme a Meta 5 do Plano 
Nacional de Educação (PNE). 
A iniciativa também visa re-
compor as aprendizagens dos 
estudantes do 3º ao 5º ano, 
considerando os impactos da 
pandemia.

A conquista do Selo Ouro 
reforça o compromisso de La-
goa Grande com a educação 
de qualidade e o desenvolvi-
mento integral das crianças, 
assegurando um futuro mais 
promissor para todos.

Com as informações e 
foto da Prefeitura
de Lagoa Grande

VAZANTEVAZANTE LAGOA GRANDELAGOA GRANDE

GUARDA MIRIM REALIZA FORMATURA E CELEBRA
TRANSFORMAÇÃO SOCIAL DE JOVENS

Na última quinta-feira (21), 
foi realizada mais uma forma-
tura da Guarda Mirim, em Va-
zante. O evento aconteceu no 
Centro Educacional Esportivo e 
contou com a presença de auto-
ridades municipais, vereadores, 
a coordenação do programa e 
um grande público que presti-
giou os formandos.

O programa Guarda Mirim, 
fundamentado na Lei do Menor 
Aprendiz e inspirado na hierar-
quia militar, tem como missão 
transformar a vida de crianças 

e adolescentes de 10 a 17 anos, 
promovendo formação social, 
consciência cidadã e capacita-
ção profissional.

19 soldados-alunos foram 
promovidos a monitores, en-
quanto outros 42 se formaram. 
Durante a cerimônia, os partici-
pantes assumiram compromis-
sos importantes com a cidada-
nia e o respeito ao próximo.

A solenidade teve mo-
mentos emocionantes, como 
o juramento dos alunos e as 
mensagens inspiradoras das 

autoridades presentes, incluin-
do o Prefeito Dr. Jacques Soa-
res Guimarães, o Coordenador 
do programa, Sargento Lima, e 
a madrinha da turma, Solange 
Pereira.

Como incentivo, os partici-
pantes promovidos podem re-
ceber uma bolsa-auxílio entre 
R$ 100 e R$ 400, contribuindo 
para sua inclusão social e pre-
paração para o mercado de tra-
balho.

Fonte e fotos:
Prefeitura de Vazante

VAZANTEVAZANTE

SÃO GONÇALO DO ABAETÉ
REALIZA 1ª CONFERÊNCIA 
MUNICIPAL DE CULTURA

A Prefeitura de São Gonçalo 
do Abaeté convida toda a popu-
lação para a 1ª Conferência Mu-
nicipal de Cultura, que será re-
alizada na próxima quinta-feira 
(05), das 18h às 21h, na Câmara 
Municipal. O evento tem como 
objetivo debater e aprovar o 
Plano Decenal de Cultura, uma 
importante ferramenta para o 
desenvolvimento cultural do 
município.

A conferência será uma 
oportunidade para que a comu-
nidade participe ativamente da 
construção das diretrizes cultu-
rais do município, fortalecendo 
as bases para o crescimento e a 
valorização da cultura local.

A Prefeitura destaca a im-
portância da colaboração de 
todos para garantir um plano 
que atenda às necessidades e 
expectativas dos cidadãos, pro-

movendo a cultura como um 
pilar essencial para o desenvol-
vimento social e econômico de 
São Gonçalo do Abaeté.

Com as informações e foto 
da Prefeitura de São

Gonçalo do Abaeté

SÃO GONÇALO DO ABAETÉSÃO GONÇALO DO ABAETÉ
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OBRAS SEGUEM A TODO VAPOR, 
TRAZENDO PROGRESSO E 

MELHORIAS PARA A POPULAÇÃO

EQUIPE DE VOLEIBOL CONQUISTA 
MEDALHA DE PRATA NOS JOGOS 

BRASILEIROS DA JUVENTUDE

Em Natalândia, as obras 
não param e o progresso se-
gue a passos largos. A Aveni-
da Unaí está recebendo uma 
série de melhorias, incluindo 

a instalação de nova ilumina-
ção em LED, que trará mais 
segurança e economia para a 
região. Além disso, o paisagis-
mo e as melhorias no trânsito 
prometem transformar a área, 
tornando-a mais funcional e 
agradável para pedestres e 
motoristas.

Outra importante inter-
venção é a construção da ga-
ragem da Unidade Básica de 
Saúde (UBS), que incluirá a 
construção de três novas salas 
para atender as necessidades 
da saúde local. As novas ins-
talações vão abrigar salas de 
raio-X, fisioterapia e de emer-

gência, melhorando signifi-
cativamente a qualidade do 
atendimento à população.

A Prefeitura Municipal de 
Natalândia segue empenhada 
em promover a qualidade de 
vida da população, com ações 
concretas que impactam dire-
tamente o dia a dia dos cida-
dãos. Cada obra e cada me-
lhoria realizada é um passo 
importante em direção a uma 
cidade mais moderna, funcio-
nal e acolhedora para todos.

Com as informações 
e foto da Prefeitura de 

Natalândia

Na última quinta-feira 
(28), a equipe de voleibol de 
Minas Gerais, representada 
pela Escola CESA de Vazante, 
disputou a grande final dos 
Jogos Brasileiros da Juventu-
de CAIXA, realizados em João 
Pessoa, na Paraíba. O time 
mineiro teve uma trajetória 
de destaque na competição, 
acumulando várias vitórias até 
chegar à final contra a forte 
equipe do Paraná.

Os Jogos Brasileiros da Ju-
ventude CAIXA são uma das 
maiores competições esporti-
vas do país, organizados anu-
almente pelo Comitê Olímpico 
do Brasil (COB). A edição deste 
ano contou com a participa-
ção de mais de 4.200 atletas 
de todo o Brasil, competindo 
em 18 modalidades.

O confronto entre Minas 
Gerais e Paraná, transmitido 
ao vivo pelo YouTube, foi re-
alizado por volta das 18h50 e 

teve início com atraso. A equi-
pe mineira entrou em quadra 
com muita garra, mas o Para-
ná se mostrou superior, ven-
cendo os três sets da partida: 
25 a 13, 25 a 14 e 25 a 17, fe-
chando o jogo em 3 sets a 0.

Com o resultado, o Para-
ná conquistou a medalha de 
ouro, enquanto a equipe de 
Vazante, apesar de sua exce-
lente campanha, ficou com a 
medalha de prata. A conquista 
é um grande feito para o vo-

leibol de Minas Gerais, que se 
destacou na primeira divisão 
do voleibol masculino e levou 
para casa a medalha de prata, 
simbolizando o esforço e o ta-
lento dos jovens atletas da Es-
cola CESA de Vazante.

Com as informações dos 
Jogos da Juventude Caixa

Foto:Prefeitura de 
Vazante

NATALÂNDIANATALÂNDIA VAZANTEVAZANTE

PREFEITURA HOMENAGEIA EX-JOGADOR BETINHO POR
TRAJETÓRIA NO FUTEBOL AMADOR E PROFISSIONAL

A Prefeitura de Presidente 
Olegário, através da Secretaria 
Municipal de Esportes, prestou 
uma homenagem especial ao 
ex-jogador Gilberto Jerônimo 
de Amorim, conhecido como 
“Betinho”, em evento realizado 
no estádio local. Aos 60 anos, 
Betinho foi celebrado por sua 
destacada trajetória no futebol 
amador e profissional, em ceri-
mônia marcada pela presença 
de familiares e amigos.

No futebol amador, Betinho 
iniciou sua carreira no Ando-
rinhas, sendo o atleta mais jo-
vem a disputar o Regional em 
1979, aos 15 anos. Ao longo de 
sua carreira, também vestiu as 

camisas de clubes como Olega-
rense, Mamoré de Patos de Mi-
nas, Nacional de Lagamar, Santa 
Cruz de Lagoa Formosa, Parana-
íba do Carmo e Drogalar (DF), 
onde foi vice-artilheiro.

No futebol profissional, 
Betinho competiu na elite do 
Campeonato Mineiro em 1983 
e 1984, defendendo o Valério 
Doce de Itabira. Entre seus títu-
los, destacam-se:

• Campeão Amador de 
1979 pelo Andorinhas;

• Vice-campeão Amador 
em 1982 pelo Olegarense;

• Tetracampeão Regional 
pelo Andorinhas (1985, 1987, 
1990 e 1992), sendo artilheiro 

em duas edições;
• Campeão Regional 

pelo Mamoré de Patos de Minas 
em 1993.

A homenagem reflete o re-
conhecimento pelo legado de 
Betinho no esporte local e re-
gional, simbolizando a dedica-
ção e o talento que marcaram 
sua carreira. A Prefeitura refor-
çou a importância de valorizar 
ídolos que contribuíram para o 
desenvolvimento esportivo do 
município.

Fonte e foto: Prefeitura de 
Presidente Olegário

PRESIDENTE OLEGÁRIOPRESIDENTE OLEGÁRIO


